



Lorsque nous parlons du rôle de la Vierge Marie dans la rédemption, nous abordons un sujet d'une grande profondeur théologique et de dévotion. L'Église catholique a toujours reconnu son rôle unique dans l'histoire du salut, mais une question revient souvent : Marie est-elle « Co-rédemptrice » avec le Christ, ou simplement une « corédemptrice » dans un sens plus limité ?

Cet article vise à explorer cette question avec rigueur théologique, tout en offrant un guide spirituel pour comprendre comment l'exemple de Marie peut nous inspirer dans notre vie chrétienne.

---

## 1. Marie dans le Plan de Dieu : Prédestinée pour la Rédemption

Dès l'Annonciation, Marie a été choisie pour jouer un rôle central dans le mystère de la rédemption. Lorsque l'ange Gabriel lui annonce :

« Réjouis-toi, pleine de grâce, le Seigneur est avec toi » (Luc 1,28),

il nous est révélé que Dieu avait préparé son âme pour une mission unique : être la Mère du Rédempteur. Son « oui » à l'Incarnation n'a pas été une acceptation passive, mais un abandon total à la volonté divine, un acte de collaboration dans le salut du monde.

Saint Louis-Marie Grignion de Montfort exprime cela clairement dans son « **Traité de la Vraie Dévotion à la Sainte Vierge** », affirmant que Dieu a voulu venir au monde par Marie, et qu'Il désire également que nous allions à Lui par son intermédiaire.

---

## 2. Que signifie « Corédemptrice » ?

Le terme « corédemptrice » se compose du préfixe « co- », qui signifie « avec », et de « rédemptrice », qui fait référence à l'œuvre de la rédemption. Ce mot n'implique pas une égalité avec le Christ, mais une participation unique et subordonnée à son œuvre rédemptrice.

Le pape saint Jean-Paul II a utilisé ce terme à plusieurs reprises, affirmant que Marie, par sa



souffrance aux côtés du Christ sur la Croix, a participé d'une manière spéciale à l'œuvre de la rédemption. Dans l'encyclique « **Salvifici Doloris** » (1984), le pape explique que Marie, « par sa souffrance maternelle, a participé de manière unique à la Rédemption de l'humanité ».

### **Cela signifie-t-il que Marie est « Co-rédemptrice » sur un pied d'égalité avec le Christ ?**

Non. Le Christ est l'unique Rédempteur, le seul médiateur entre Dieu et les hommes (1 Timothée 2,5). Cependant, tout comme saint Paul l'affirme :

*« Je complète dans ma chair ce qui manque aux souffrances du Christ, pour son Corps qui est l'Église » (Colossiens 1,24),*

les chrétiens peuvent participer à l'œuvre de la rédemption. Marie l'a fait d'une manière suprême.

---

## **3. Pourquoi certains s'opposent-ils au titre de « Co-rédemptrice » ?**

Malgré le soutien de nombreux saints et théologiens, l'Église n'a pas officiellement proclamé le dogme de la « Corédemption ». Pourquoi ?

- **Crainte d'une confusion théologique**  : L'Église a toujours été prudente en exprimant la relation entre Marie et le Christ, afin d'éviter des interprétations erronées.
- **Dialogue œcuménique**  : Dans le contexte du dialogue avec les protestants, l'usage du titre « Co-rédemptrice » pourrait être mal compris, comme si Marie était une rédemptrice distincte du Christ.

Le pape François a évité d'utiliser ce terme, affirmant que Marie est « **Mère, non une déesse, ni une co-rédemptrice** ». Toutefois, il continue à promouvoir son rôle de médiatrice et d'avocate.



## 4. Application pratique : Comment vivre l'exemple de Marie ?

Bien que le débat sur son titre se poursuive, l'essentiel pour les fidèles est de comprendre comment nous pouvons imiter Marie dans notre vie spirituelle.

### 1. L'abandon total à Dieu

Marie est le modèle parfait d'abandon à la volonté divine. Son « qu'il me soit fait selon ta parole » (Luc 1,38) nous enseigne à faire confiance à Dieu, même dans les moments d'incertitude.

### 2. La participation à la croix du Christ

Tout comme Marie se tenait au pied de la Croix (Jean 19,25), nous sommes appelés à porter nos propres croix et à les offrir pour le salut du monde.

### 3. L'intercession dans la vie des autres

Marie intercède pour nous, comme elle l'a fait aux noces de Cana (Jean 2,1-11). Nous aussi, nous pouvons être des instruments de Dieu pour guider les autres vers le Christ.

---

## Conclusion : Marie, notre Mère et Corédemptrice dans l'Amour

Que l'Église proclame ou non le titre de « Co-rédemptrice », il est certain que Marie a eu un rôle unique dans la rédemption et continue de nous guider vers le Christ.

Bien plus qu'un simple débat théologique, son exemple nous invite à vivre avec foi, amour et abandon total à Dieu. Dans notre quotidien, nous pouvons imiter son humilité et sa confiance en Dieu, devenant ainsi des collaborateurs de la rédemption par nos actions et nos prières.

Marie, notre Mère, aide-nous à vivre comme de véritables disciples de ton Fils. Amen.